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ATA Nº 558/2019 - CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO

Aos dez dias do mês de setembro do ano dois mil e dezenove, às oito horas e trinta e cinco minutos,

no Salão Nobre, do Edifício Arthur da Silva Bernardes, da Universidade Federal de Viçosa, em

Viçosa, Minas Gerais, reuniu-se, pela quingentésima quinquagésima oitava vez, o Conselho de

Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a presidência do Professor Demetrius David da Silva, Reitor, e

secretariado pelo Professor Marcos Ribeiro Furtado, Secretário de Órgãos Colegiados, com

assistência de Tatiana de Miranda Costa e Adriana Vidal Ferreira Magalhães, servidoras da Secretaria

de Órgãos Colegiados (SOC), e Cláudio Paulon de Carvalho, servidor lotado na Pró-Reitoria de

Ensino. Os Conselheiros presentes foram os que se seguem: Rejane Nascentes; João Carlos Pereira

da Silva; Karla Maria Damiano Teixeira, Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação em exercício;

Daniela Santana Araújo, Pró-Reitora de Extensão e Cultura em exercício; Sylvia do Carmo Castro

Franceschini; Rubens Alves de Oliveira; João Marcos de Araújo; Danielle Dias Sant”Anna Martins;

Odemir Vieira Baeta; Fábio André Teixeira; Eduardo França Castro; Everaldo Antônio Lopes; Diego

Antônio França de Freitas; Isnard Domingos Ferraz; Paulo Sérgio de Almeida Barbosa; Élida Lopes

Miranda; Odilon Gomes Pereira; Maristela Siolari da Silva; Tiago Ricardo Moreira; Raquel dos

Santos Sousa Lima; Marcina Amália Nunes Moreira; Caio Moreira Miquelino Eleto Torres; Claudio

Lisias Mafra de Siqueira. Justificaram ausência os Conselheiros: Sérgio Luis Pinto da Matta: Oswaldo

Pinto Ribeiro Filho; Luiza Carla Vidigal Castro; e Raphael Rivadávia Mendes Oliveira. 1-

APRECIAÇÃO DA PAUTA.Por unanimidade, o Conselho aprovou a pauta, com exclusão do item

3 e a inclusão do item 8.2, 9.10,9.11,9.12,9.13, 9.14, 9.15, 9.16. 2- INFORMESDA REITORIA.

O Presidente informou sobre: a) Seriam enviadas cópias impressas do Novo Estatuto da UFV a vários

órgãos da instituição, inclusive para os campi de Florestal e Rio Paranaíba. b) Foi criado pelo Consu

um grupo de trabalho para acompanhamento das ações relativas ao Future-se. e) O seminário

“Financiamento Público da Educação Superior no Brasil: possibilidades e limites do Programa

Future-se” seria ministrado pelo economista Rodrigo Ávila, da Auditoria Cidadã da Dívida, no dia

24/9/2019, às 10h, no auditório do Departamento de Engenharia Florestal. d) Estavam sendo tomadas

providências para institucionalizar a participação da Pró-Reitoria de Ensino e da Pró-Reitoria de

Extensão, além da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação, na organização do Simpósio de

Integração Acadêmica-SIA,e para que o SIA ficasse mais atraente para os discentes. e) O presidente

da CAPES-Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior, Anderson Ribeiro

Correa, confirmara presença no encerramento do SIA-Simpósio de Integração Acadêmica, previsto

para 25/10/2019. f) O processo de escolha dos representantes de servidores docentes e técnico-

administrativos no Cepe e no Consu, conforme estipulado no novo estatuto da UFV, estava em

andamento, com votação prevista para o período de 17 a 19/9/2019, por meioeletrônico. g) Estavam

ocorrendo as atividades progr das para o “Setembro Amarelo” na UFV, que era um movimento
— m
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38 'homologou o contrato e os três convênios listados ao final desta ata. 5- CRIAÇÃO DO

39 PROGRAMADE PÓS-GRADUAÇÃO EM PROCESSOS PARA O DESENVOLVIMENTO

40 SUSTENTÁVEL, EM NÍVEL DE MESTRADO, A SER OFERECIDO NO CAMPUS UFV-RIO

41 PARANAÍBA, COM ÁREA DE CONCENTRAÇÃO EM DESENVOLVIMENTO DE

42 PROCESSOS E TÉCNICAS SUSTENTÁVEIS, COM AS LINHAS DE PESQUISA

43 “DIVERSIDADE E PROSPECÇÃO BIOLÓGICA” E “DESENVOLVIMENTO DE

44 TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS”, COM OFERECIMENTO DE OITO VAGAS

45 (23114.903339/2019-04). Por unanimidade, o Conselho homologou o ato ad referendum do professor

46 Demetrius David da Silva, Reitor, aprovando a criação desse curso, conforme documento 0143680,

o constante do processo em pauta. 6- AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO PROBATÓRIO DE JOÃO

48 PAULO BATISTA MACHADO, OCUPANTE DO CARGO DE PROFESSOR DA CARREIRA

49 DE MAGISTÉRIO SUPERIOR, QUE ENTROU EM EXERCÍCIO DE SUAS ATIVIDADES EM

50 31/10/2016, NO INSTITUTO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS, NO CAMPUS UFV-FLORESTAL

51 (015274/2016). Por unanimidade, o Conselho aprovou o estágio probatório do professor Paulo Batista

52 Machado. 7- HOMOLOGAÇÃO DE RESULTADO DE CONCURSO PÚBLICO PARA

53 PROFESSOR DA CARREIRA DE MAGISTÉRIO SUPERIOR.7.1- Concurso para professor

54 da carreira de Magistério Superior, Classe A-Adjunto-A, regido pelo Edital nº 31/2019, na

55  área/subárea “Estruturas/Resistência dos Materiais, Teoria das Estruturas e Estruturas de

56 Madeira”, para o Departamento de Engenharia Civil, na vaga decorrente da aposentadoria da

57 professora Rita de Cássia Silva Sant'anna Alvarenga, com resultado final do concurso: 1º lugar-

-> Mateus Couri Petrauski, com média final 9,11; 2º lugar-Carol Ferreira Rezende Santos, com média

59 final 8,23; e 3º lugar-Lucas Ribeiro dos Santos, com média final 7,03 (002780/2019). Por

60 unanimidade, o Conselho homologouo resultado do concurso. 7.2- Concurso para professor da

61 carreira de Magistério Superior, Classe A-Adjunto A, regido pelo Edital 39/2019, na

62 área/subárea “Administração/Gestão de Pessoas”, para o Departamento de Administração e

63 Contabilidade, na vaga decorrente da aposentadoria do professor José Roberto Reis, com resultado

64 final do concurso: 1º lugar-Diego Costa Mendes, com média final 8,55; e 2º lugar-Jesuína Maria

65 Pereira Ferreira, com médiafinal 8,25 (003231/2019). Por unanimidade, o Conselho homologou o

66 resultado do concurso. 8. PLANOS DE CAPACITAÇÃO DE DOCENTES PARA O PERÍODO

67 2019-2022. 8.1- Atualização do plano de capacitação do Instituto de Ciências Biológicas e da

68 Saúde, do campus de Rio Paranaíba,para o período 2019-2022, cuja única alteração em relação ao

69 plano aprovado pelo Cepe, em 20/6/2018, é a inclusão do docente Marlon Correa Pereira para iniciar

or VS
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o pós-poutorado a partir do segundo semestre de 2019, por doze meses, na Lancaster

University/Reino Unido (001702/2012). Por unanimidade, o Conselho homologou o ato ad

referendum do professor Demetrius David da Silva, Reitor, constante à página 104 do presente

processo, aprovando a atualização do plano de capacitação constante às páginas 100 e 101 do

processo. 8.2- Atualização do plano de capacitação do Departamento de Medicina e

Enfermagem do CCB, para o período 2019-2022, cuja única alteração em relação ao plano

aprovado pelo Cepe, em 09/05/2019, é a modificação da licença da professora Mirna Peçanha Brito,

de licença sem prejuízo das atividades acadêmicas para licença integral, do segundo semestre de 2019

até o primeiro semestre de 2021, para dar continuidade ao doutorado em Bioética, ética aplicada e

saúde coletiva, em programa da rede composta pela Fiocruz, UFRJ, UERJ e UFF, iniciado em agosto

de 2018, com autorização do Cepe, na cidade do Rio de Janeiro (004358/2010). Por unanimidade, o

Conselho aprovou a atualização do plano de capacitação, constante às páginas 354 a 356 do processo,

para o período 2019-2022. 9- PLANOS DE CAPACITAÇÃO DE DOCENTES PARA O

PERÍODO 2020-2023. 9.1- Departamento de Solos (23114.902345/2019-36). O Conselho aprovou

o plano de capacitação, por unanimidade. 9.2- Departamento de Fitotecnia (23114.902343/2019-

47). O Conselho aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.3- Departamento de

Comunicação Social (23114.902387/2019-77). O Conselho aprovou o plano de capacitação, por

unanimidade. 9.4- Departamento de Ciências Sociais (23114.902388/2019-11). O Conselho

aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.5- Departamento de Economia

(23114.902391/2019-35). O Conselho aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.6-

Departamento de Artes e Humanidades (23114.902386/2019-22). O Conselho aprovou o plano de

capacitação, por unanimidade. 9.7- Departamento de Administração e Contabilidade

(23114.902384/2019-33). O Conselho aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.8-

Instituto de Ciências Agrárias, do campus de Florestal (23114.902416/2019-09). O Conselho

aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.9- Departamento de Direito

(23114.902396/2019-68). O Conselho aprovoua atualização do plano de capacitação, com exceção

do treinamento solicitado pela professora Débora Fernandes Pessoa Madeira. O Conselho não

aprovouo treinamento proposto pela professora Débora Fernandes Pessoa Madeira, acompanhando

o parecer da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação; houve dois votos favoráveis à aprovação

desse treinamento. 9.10- Departamento de Veterinária (23114.902360/2019-84). O Conselho

aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.11- Departamento de Medicina e Enfermagem

(23114.902354/2019-27). O Conselho aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.12-

Departamento de Biologia Vegetal (23114.902352/2019-38). O Conselho aprovou o plano de

capacitação, por unanimidade. 9.13- Departamento de Biologia Geral (23114.902351/2019-93). O

Conselho aprovou o plano de capacitação, por unanimidade. 9.14- Departamento de Educação
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Física (23114.902355/2019-71). O Conselho aprovouo plano de capacitação, por unanimidade. 9.15-

Departamento de Tecnologia de Alimentos (23114.902383/2019-99). O Conselho aprovou o plano

de capacitação, por unanimidade. 9.16- Instituto de Ciências Humanas e Sociais, do campus de

Rio Paranaíba (23114.902425/2019-91). O Conselho aprovoua atualização do plano de capacitação,

com exceção do treinamento da professora Maria Auxiliadora da Silva; houve um voto contrário à

aprovação dos treinamentos dos professores Edson Rodrigo de Almeida e Ricardo Freitas Martins da

Costa. O Conselho não aprovou o treinamento da professora Maria Auxiliadora da Silva,

acompanhando o parecer da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação; houve três votos favoráveis

à aprovação desse treinamento. 10. MINUTA DE EDITAL DE SELEÇÃO DE ESTUDANTES

ESTRANGEIROS, PARTICIPANTES DO “PROGRAMA ESTUDANTE-CONVÉÊNIO DE

GRADUAÇÃO-PEC-G”, PARA CONCESSÃO DE AUXÍLIO FINANCEIRO, NO ÂMBITO DO

“PROJETO MILTON SANTOS DE ACESSO AO ENSINO SUPERIOR-PROMISAES”,

INSTITUÍDO PELO DECRETO PRESIDENCIAL Nº 4.875, DE 11 DE NOVEMBRODE 2003, E

NORMATIZADO PELA PORTARIA Nº 745, DO MEC, DE 5 DE JUNHO DE 2012

(23114.902702/2019-66). Por unanimidade, o Conselho aprovou a minuta de edital. 11- PROPOSTA

DA COMISSÃO COORDENADORA DO CURSO DE LETRAS, DE ALTERAÇÃO NA

FORMA DE INGRESSO DESSE CURSO, DE MODO QUE ELE PASSE A TER NÚMEROSDE

VAGAS ESPECÍFICOS POR CURSO/HABILITAÇÃO, SEM ALTERAÇÃO DO NÚMERO

TOTAL DE VAGAS DO CURSO NEM DAS HABILITAÇÕES ATUALMENTE OFERECIDAS,

DEIXE DE FUNCIONAR NA MODALIDADE “ÁREA BÁSICA DE INGRESSO-ABI” E OS

CANDIDATOS PASSEM A FAZER OPÇÃO DE CURSO/HABILITAÇÃO POR MEIO DO SISU.

OS NÚMEROS DE VAGAS PROPOSTOS SÃO 18 PARA O CURSO DE

PORTUGUÊS/LITERATURA, 18 PARA O CURSO DE PORTUGUÊS/INGLÊS, 12 PARA O

CURSO DE PORTUGUÊS/FRANCÊS E 12 PARA O CURSO DE PORTUGUÊS/ESPANHOL

(23114.901811/2019-66). Por unanimidade, o Conselho decidiu que o assunto devia ser discutido

novamente, com o objetivo de se reavaliar a pertinência da proposta, de forma ampla, envolvendo a

Pró-Reitoria de Ensino, o Centro de Ciências Humanas, Letras e Artes, o Departamento de Letras e

a Coordenação do Curso de Letras. 12- PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO TURNO DE

OFERECIMENTO, DE NOTURNO PARA INTEGRAL, DO CURSO DE LICENCIATURA

EM QUÍMICA, DO CAMPUS UFV-FLORESTAL (23114.903420/2017-14). O Conselho aprovou

a proposta; houve quatro votos contrários. 13-DOCUMENTOS APRESENTADOS PELA

PROFESSORA CRISTIANE NATALÍCIO DE SOUZA, REFERENTES AO CURSO DE

GRADUAÇÃO EM SERVIÇO SOCIAL, QUE ESTÁ SENDO REALIZADO NA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE JUIZ DE FORA, QUE INCLUEM RELATÓRIO DE

ATIVIDADES NO PERÍODO LETIVO 2019/1, COMO DOCENTE E DISCENTE,

/ ii ET
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PLANEJAMENTO DE TRÊS DISCIPLINAS A SEREM CURSADAS NO PERÍODO LETIVO

2019/2, COM HORÁRIOS DE AFASTAMENTO DA UFV E COMPENSAÇÃO DAS DOZE

HORAS DE AFASTAMENTO DA UFYV(001993/2019). Por unanimidade, o Conselho aprovouos

documentos. 14- RETORNO SEM TITULAÇÃO, NOS TERMOS DO ARTIGO 103 DA

RESOLUÇÃO 15/2015/CONSU, DO PROFESSOR NEWTON SANCHES MILANI, LOTADO

NO DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃOFÍSICA, QUE RECEBEU AUTORIZAÇÃO PARA SE

AFASTAR DO PAÍS, DE 1/2/2013 A 31/1/2017 E 10/12/2017 A 9/1/2018, PARA REALIZAR

DOUTORADO EM CIÊNCIA DO DESPORTO, NA UNIVERSIDADE DE PORTO, EM

PORTUGAL, E APOSENTOU-SE POR INVALIDEZ EM 24/6/2019 (012113/2012). Por

unanimidade, o Conselho aprovou o arquivamento do processo. 15- SOLICITAÇÃO DE

RECONSIDERAÇÃO DE DECISÃO DO CEPE SOBRE DESLIGAMENTO DO

ESTUDANTE RODRIGO OTÁVIO OSCAR GUILHERME, DO CURSO DE CIÊNCIAS

ECONÔMICAS (23114.905762/2018-50). Por unanimidade, o Conselho indeferiu a solicitação,

acompanhando o parecer da Comissão de Assessoramento do Cepe. 16- RECURSO DE DECISÃO

DA CÂMARA DE ACOMPANHAMENTO ACADÊMICO, DA PRÓ-REITORIA DE

ENSINO, SOBRE SOLICITAÇÃO DE TRANCAMENTO DE MATRÍCULA DE

ESTUDANTE DE CURSO DE GRADUAÇÃO.16.1- Patrick Henrique Alves, estudante do

curso de Engenharia Mecânica (23114.903728/2019-21). Por unanimidade, o Conselho indeferiu a

solicitação, acompanhando o parecer da Comissão de Assessoramento do Cepe. 16.2- Mayse

Margarida Ferreira, estudante do curso de Agronomia (23114.903536/2019-15). Por

unanimidade, o Conselho indeferiu a solicitação, acompanhando o parecer da Comissão de

Assessoramento do Cepe. 17- RECURSO DE DECISÕES DA CÂMARA DE

ACOMPANHAMENTO ACADÊMICO DA PRÓ-REITORIA DE ENSINO, SOBRE

SOLICITAÇÕES DE RECONSIDERAÇÃODE DESLIGAMENTO DE ESTUDANTES DE

CURSO DE GRADUAÇÃO.17.1- Solicitação de Lucas da Silva Coelho, estudante do curso de

Física-Bacharelado (23114.905673/2018-11). Por unanimidade, o Conselho indeferiu a solicitação,

acompanhando o parecer da Comissão de Assessoramento do Cepe. 17.2- Solicitação de Fábio

Henrique SantosSilva, estudante do curso de Ciências Econômicas (23114.900063/2019-02). Por

unanimidade, o Conselho indeferiu a solicitação, acompanhando o parecer da Comissão de

Assessoramento do Cepe. 17.3- Solicitação de Renan Hernandes Lino, estudante do curso de

Zootecnia (23114.905800/2018-74). Por unanimidade, o Conselho indeferiu a solicitação,

acompanhando o parecer da Comissão de Assessoramento do Cepe. 18- RECURSO DE DECISÃO

DA CÂMARA DE ACOMPANHAMENTO ACADÊMICO DA PRÓ-REITORIA E ENSINO,

SOBRE SOLICITAÇÃO DO ESTUDANTE FELIPE BARRETO NUNES, DO CURSO DE

ENGENHARIA FLORESTAL, DE AFASTAMENTO PARA MOBILIDADE ACADÊMICA,

TO MRE
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PARA A UNIVERSIDADE ESTADUAL DA REGIÃO TOCANTINA DO MARANHÃO,NO

PERÍODO DE 05/08/2019 A 15/07/2020 (23114.904430/2019-39). O Conselho deferiu a

solicitação, com dezoito votos favoráveis: houve sete votos pelo indeferimento da solicitação. O

conselheiro Claudio Lisias Mafra de Siqueira ingressou na reunião. 19. ALTERAÇÃO NO

REGIME DIDÁTICO DA UFV, COM O PROPÓSITO DE NORMATIZAR OS

PROCEDIMENTOS PARA ATENDIMENTO AO DISPOSTO NA LEI No 13.796, DE 3 DE

JANEIRO DE 2019, QUE ALTERA A LEI Nº 9.394, DE 20 DE DEZEMBRODE 1996 (LEI DE

DIRETRIZES E BASES DA EDUCAÇÃO NACIONAL), PARA FIXAR, EM VIRTUDE DE

ESCUSA DE CONSCIÊNCIA, PRESTAÇÕES ALTERNATIVAS À APLICAÇÃO DE PROVAS

E A FREQUÊNCIA A AULAS REALIZADAS EM DIA DE GUARDA RELIGIOSA

(23114.901098/2018-70). Por unanimidade, o Conselho decidiu que a Pró-Reitoria de Ensino

elaborasse proposta de alteração no Regime Didático da Graduação da UFV, com vistas à sua

adequação à Lei nº 13.796, quealterou a Lei nº 9.394, parafixar, em virtude de escusa de consciência,

prestações alternativas à aplicação de provas e à frequência a aulas realizadas em dia de guarda

religiosa. Às onze horas e quarenta minutos, a reunião foi encerrada. Para constar, foi lavrada a

presente ata, que, se aprovada, será assinada pelo Presidente, Professor Demetrius David da Silva, e

pelo Secretário de Órgãos Colegiados, Professor Marcos Ribeiro Furtado. CONTRATO

HOMOLOGADO NESTA REUNIÃO. Contrato 129/2014 e Termo Aditivo nº01/2014, firmado

entre UFV e FUNARBE,em 15/07/2014, cujo objeto é a contratação da FUNARBEpararealizar o

gerenciamento dos recursos destinados à realização do Curso de Pós-Graduação, lato sensu. por

Tutoria à Distância, em Recuperação de Áreas Degradadas, com enfoque na capacitação de servidores

da Sede e de Unidades Descentralizadas do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos

Naturais Renováveis-IBAMA (Processo 001675/14). CONVÉNIOS HOMOLOGADOS NESTA

REUNIÃO. 01- Convênio nº 38/2019. firmado entre UFV, José Hiroiti Okuyama e FUNARBE, em

26/07/2019, cujo objeto é a cooperação mútua dos partícipes para realização de pesquisaspara avaliar

crescimento de alho, cebola e beterraba em solo com residual de herbicidas utilizados emcultivo de

soja. 02- Convênio nº 40/2019, firmado entre UFV, Faculdade Única Ltda. e Faculdade Única de

Timóteo, em 31/07/2019, cujo objeto é estabelecer cooperação entre os partícipes visando realização

pela UFV dos registros de diplomas dos cursos oferecidos pela Faculdade Única de Timóteo

(Processo 003978/19). 03- Convênio nº 41/2019, firmado entre a FIOTEC-Fundação para o

Desenvolvimento Científico e Tecnológico em Saúde, UFV e FUNARBE, em 01/08/2019, cujo

objeto é a cooperação entre as partes para execução de projeto (Processo 003148/19).

/— Vesi
Reitor, Secretário

 

  


